Renverser les tendances de dévitalisation : Les retombées socio-économiques des Fab Labs comme facteurs de résilience

	Tendances sociales actuelles	Retombés du modèle Fab Lab
Plan humain	Manque de repères Peu de confiance en soi Dévalorisation de l'apprentissage au profit de la rémunération salariale	Se réaliser Trouver sa place Faire tomber les barrières Cultiver la curiosité
Plan du territoire	Polarisations idéologiques La solidarité passe par la lutte Groupe d'intérêt homogènes (âge, nationalité, statut, etc.) Infrastructures qui arrivent à bout de vie Forte pression sur les ressources naturelles non-renouvelables Dépendance accrue aux intrants venants de l'extérieur	Renforcement des communautés d'intérêts et de pratique Plus grande harmonie entre les âges, les cultures, les genres, les statuts, etc. Infrastructures et services pensées par et pour tous Meilleure adéquation entre besoins, services et ressources disponibles
Plan systémique	Panne de leadership Peur de l'autre, stigmatisation des moins nantis L'individualisme vécu comme une solitude Crise récurrente du modèle de développement	Plus grand pouvoir d'agir individuel et collectif Connexions citoyennes renforcées et bienveillantes Climat social plus convivial et sain Plus grande adaptabilité
Perspective	Effritement du tissu social et économique de nos milieux Prise de conscience générale qu'il faut faire autrement	Résilience territoriale et amélioration de la qualité de vie de nos milieux Multiplications des possibles alternatives au modèle de développement

Extrait du bilan de la résidence Imaginons nos Fab Labs, un processus de co-design citoyen, qui visait à explorer la question : Pourquoi les Fab Labs peuvent-ils contribuer à la vitalité de nos milieux de vie et quels sont les terreaux fertiles pour les cultiver ensemble? L'ensemble de la démarche, ainsi que les apprentissages ont été documentés en ligne sur www.imaginonsnosfablabs.org

